
香港文匯報訊 在2016兩岸企業

家峰會年會上，多名企業家接受採

訪，其中台灣冠捷科技集團總裁宣

建生說：「作為一家兩岸企業，我

們希望兩岸關係和平發展，擔心兩

岸關係出現倒退，不想錯過兩岸經

濟深化合作的契機。」
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台企業家不想錯過合作契機
憂兩岸關係不穩 盼經濟交流持續

據新華社報道，大陸方面兩岸企業家峰會副理事長盛
華仁表示，與會的兩岸企業家形成一個重要共識，

大力推進兩岸企業創新合作、兩岸經濟融合發展，共創
互利雙贏。
民進黨當局上台以來拒不承認「九二共識」，令全國
台企聯副會長、東莞台灣青年創新創業服務中心執行長
林子凱憂心忡忡。「兩岸關係出現不穩定局面，我們肯
定深受其害。」他說，奔波兩岸的企業家高度擔心「不
確定性」，擔心兩岸的投資力度和雙邊合作產生動搖，
擔心兩岸企業交流往來會減少。憂慮之外，他依然充滿
期待。「大家都非常渴望和平與穩定，無論怎樣，兩岸
經濟交流應該持續向前發展。」
「兩岸交流合作千萬不能斷。」台灣工業銀行最高顧
問羅聯福表示，在當前兩岸關係出現波動的情況下，應
更加重視民間的合作關係，並充分利用類似峰會的平
台，維持兩岸經貿往來及雙方密切合作，發揮維護兩岸
和平發展大局的積極作用。

應尋找新合作模式
上海社科院台灣研究中心主任盛九元指出，目前兩岸

制度化聯繫溝通機制停擺，就更應借助類似峰會這樣的
平台來進行溝通交流，尋找新的合作模式。
台灣中小企業總會理事長、日馳企業股份有限公司總

裁林慧瑛說，對企業而言，哪裡有商機就到哪裡去，違
背經濟規律、弱化兩岸經濟聯繫只能適得其反。台灣當
局推行的所謂「新南向政策」風險較高，與之相比，大
陸市場仍是台商更好的選擇。

陸龐大市場具吸引力
宣建生也認為，所謂「新南向政策」並不新，台商多
年前的實踐證明它走不通。大陸市場龐大、政治穩定、

經濟繁榮，對台商更有吸引力。
宣建生說，儘管台灣當局設置種種障礙，但阻擋不了
大家盼望兩岸合作向前推進的大潮。「台灣在設計、技術
方面顯示了軟實力，大陸有龐大的市場和資金，相信未來
兩岸相關合作可以進一步創新，探討更多更好的模式。」
法藍瓷集團總裁陳立恆表示，兩岸在文化產業方面有

很多合作機會尚待挖掘。一方面，台灣文創與世界接軌
的經驗可以為大陸所借鑒；另一方面，台灣產業資金、
市場與格局三個不足也可以通過大陸得以緩解。他期盼
兩岸以「1＋1＞2」的觀念攜手發展，推進兩岸融合，實
現民心相通。

香港文匯報訊 中國國民黨主席洪秀柱最近率團訪問大
陸，並與中共中央總書記習近平會面。國民黨昨日公佈民
調指出，台灣48.2%的受訪民眾認為「習洪會」有助打破
兩岸僵局，促進兩岸互動；民調也顯示，國民黨以和平政
綱對抗民進黨的「台獨」黨綱，有44.4%民眾支持。
據中通社報道，有關洪秀柱率團訪問大陸，對於打破
兩岸僵局、促進兩岸交流有沒有幫助？48.2%受訪民眾

認為有助打破兩岸僵局，36.3%認為沒有幫助。

逾四成支持和平政綱抗「台獨」
民調指出，對於洪秀柱提出以和平政綱對抗「台獨」
黨綱，44.4%受訪民眾支持，24.7%不支持。在保留與發
揚中華文化上，洪秀柱認為，台灣應扮演更積極的角
色，也有高達57.3%受訪者表示同意。

此外，洪秀柱邀請大陸青年參與2017年世大運，
56.5%支持，19.1%不支持。洪秀柱呼籲大陸給台灣參與
APEC等國際活動更大機會，民調顯示，64%支持，
11.5%不支持。
國民黨政策會執行長、國民黨代理發言人蔡正元說，
洪秀柱訪問大陸，從民調來看，議題與內涵普獲人民信
賴與支持，「習洪會」相當成功。

近半台民眾認為「習洪會」助破僵局
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萬家便利超商來打通書籍傳遞的
「最後一里路」，未來民眾只需
在APP上預約，就可到指定的超
商取書還書。但這樣的便民服務
卻引爆出版業怒火，他們擔心一
旦市民借書更方便，就會不再購
買書籍，讓已經處於寒冬中的出
版界雪上加霜，兩方人馬在網絡
上筆戰正酣。

為打造「你家隔壁就是圖書
館」的閱讀氛圍，台北市政府日
前宣佈，與統一、全家和萊爾富三
大超商（即便利店）合作，民眾只
要持有台北市圖書館借書證，上網
登錄借書後可以通過物流送到超
商，台北市圖書館內藏書718萬冊
都可供借閱。借書服務物流費每次
50元（新台幣，下同），一次可借
5本，最快2天送達。還書則僅限
全家超商，並需付45元運費。

這個點子雖然吸引讀者，卻引
爆了出版界怒火。台灣政治大學
圖書信息與檔案學研究所教授邱
炯友在臉譜網上撰文，認為此舉加
深了圖書館與出版社、甚至是圖書
館與作家的利益衝突，並批評台北
市政府「無宏觀政策與方針，坐令
產業與事業自相吞食殘殺」，「荼
毒本該合作共生的文化、閱讀、信
息的事業體與環境」。

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣「立法
院」昨日一讀通過攸關同性婚姻合法化的《民
法》親屬編條文修正草案，交付司法及法制委
員會審查，跨出婚姻平權第一步。不過，當天
亦有反對團體號召百名媽媽帶着孩子，在「立
法院」外抗議同性婚姻。
中國國民黨「立委」許毓仁及民進黨「立

委」尤美女等人，分別提出有關婚姻平權的《民
法》修正草案，在「立法院」院會藍綠互不擋案
的情況下，順利通過一讀交付委員會審查。
另外，由時代力量黨「立法院」黨團提出的

《民法》部分條文修正草案，因在上次院會
中，國民黨團退回程序委員會重新提出，最快
要在11日院會中，才可能付委審查。

台同性婚姻料將合法化

■■20162016兩岸企業家兩岸企業家
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多名企業家和重要工多名企業家和重要工
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寧波引港才促創新轉型
兩地「智」「資」互補 合力發展保稅文化

在2016甬港人才服務國際化論壇上，香港職業訓
練局執行幹事尤曾家麗與寧波市人力資源和社會

保障局副局長周永全一起向寧波的4家企業授予「香
港學生寧波實習基地」的稱號，據介紹，未來這些企
業將為香港學生赴寧波進行假期實習提供崗位。同
時，管理專業協會與寧波人力資源行業協會也簽定了
合作協議。

連續六年赴港招聘人才
據悉，自2010年起，寧波已連續6年，累計組織90
多家企事業單位赴港參加現代服務業高端人才招聘

會，各類高端人才需求1,000多人，崗位以教育、貿
易、金融、資本運作、旅遊、房地產、科研等行業的
高級經營管理人才和專業技術人才為主。
在同日舉行的甬港文化產業合作論壇上，「保稅文

化」一詞引起了不少香港商界、文化界人士的關注。
寧波保稅區希望藉「保稅+文化」的模式，把保稅區
打造成為區域影視文化產業的總部基地。

與港機構成立文藝聯盟
寧波保稅區管委會主任張極星說，保稅區享有「保
稅、免稅、免徵」等特殊政策，影視文化企業在保稅

區內開展影視製作及關聯業務，運用成本低，進出口
環節簡便，可靈活對接國際國內兩個市場。香港作為
創意之都，擁有文化創意方面的人才智力支持，而寧
波則在政策、資金等方面具有優勢，所以希望通過此
次論壇，兩地能發揮各自優勢，在文化產業這個新領
域、新產業上實現緊密合作。
論壇上，寧波保稅區與香港知專設計學院、中華兩
岸流行音樂交流協會、寧波湧安合創文化發展有限公司
共同簽署成立了寧波保稅區「海絲之花」國際文化藝術
聯盟。同時，寧波保稅區還與香港輝煌十月科技有限公
司簽署了寧波保稅區輝煌十月藝術品貿易項目協議。

香港文匯報訊（記者 王莉

寧波報道）在日前舉行的2016

甬港人才服務國際化論壇上，浙

江省寧波市副市長李關定表示，

隨 着 寧 波 成 為 「 中 國 製 造

2025」全國首個試點示範城市

和首個國家保險創新綜合試驗

區，寧波在智能經濟、港口經

濟、金融人才等方面都急需從香

港引進高層次人才。寧波需藉助

香港人才智力服務優勢，激發創

業創新活力，為寧波的創新轉型

發展提供有力的人才引領。
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山東首辦港生求職工作坊

■■求職工作坊設有分組討論和求職工作坊設有分組討論和
模擬面試環節模擬面試環節。。 記者殷江宏記者殷江宏 攝攝

香港文匯報訊（記者 殷江宏 山東報道）由特區政
府駐山東聯絡處主辦的「山東省香港大學生求職工作
坊」 5日在濟南舉行，來自香港人力資源管理學會、
濟南港澳投資企業商會、港華燃氣、香港麥家榮律師
事務所濟南代表處、恒隆地產等單位的代表對現場的
香港大學生進行模擬面試和求職指導，港生紛紛表示
受益匪淺。
特區政府駐山東聯絡處主任王諾君在致辭時表示，
本次活動是駐山東聯絡處為香港學生首次舉辦的求職
工作坊，希望能為山東省的香港學生在求職準備方面
提供支持和協助。活動邀請人力資源專家及不同企業
代表，向同學們分享職業選擇、面試技巧以及人力市

場的最新發展及情況等，以期幫助他們在投入社會工
作前，有更充分的準備，更有信心邁向新里程。

分享經驗 模擬面試
是次工作坊分為兩部分，第一部分由香港麥家榮律
師事務所駐濟南代表處主任王巧蓮分享在內地工作的
經驗，由香港人力資源管理學會何鳳翎向同學們介紹
編寫履歷、面試技巧和準備要點；第二部分是模擬面
試和小組討論，邀請不同行業的資深管理人員擔任該
環節的評核員，並提出意見解答疑問。
在山東大學法律系就讀的港生盧慧欣表示，通過此

次活動更為了解內地企業對香港學生的關注點，這是

在網絡上搜不到的。更為難得的是，能夠當面和企業
的人力資源管理者交談，對於即將畢業的自己而言機
會非常難得。

香港文匯報訊（記者 俞晝、通訊員
鄭軻 浙江報道）寧波市第二醫院「單
曹素玉眼科中心」近日正式揭牌。單曹
素玉——這位生於寧波、定居香港的96
歲高齡老人，曾出資20萬元（人民幣，
下同）和500萬元建造和助建寧波社會
福利中心的「素玉敬老休養樓」和寧波
市中醫院新門診大樓，此次也是她第三
次慷慨解囊，為家鄉出力。「我母親幾
十年前因為青光眼治療不及時，一隻眼
睛失明，這次捐贈500萬給寧波市二院
購買眼科醫療設備，也是希望家鄉父老
鄉親不再重蹈她的覆轍。」單曹素玉的
二女兒單秀珠解釋說。
因為行動不便，單曹素玉的三個子女
代表她出席了揭牌儀式。據介紹，單曹
素玉1920年出生在寧波鄞州，年輕時通
過媒人介紹和丈夫認識，都是出身貧苦
農家，結婚後夫妻倆攜手去上海打拚。
1960年，單曹素玉一家去了香港，在那
裡白手起家，如今單氏家族在建築、房
地產等行業都頗有建樹，擁有3家上市
公司。
「父親早些年已經過世，母親遠離家

鄉，心裡時刻牽掛着她70歲和80歲的
生日，都是回寧波過的。」單秀珠說，
至今，母親說話仍有一口寧波腔，常和
孩子們講兒時的故事。

為患者帶來「及時雨」
寧波市二院副院長鄭建軍介紹，這幾

年，公立醫院的眼科被民營社會資本衝
擊很大，發展遇到了瓶頸。「這批設備
是寧波疑難眼疾患者的『及時雨』，對
以後整個城市眼病的治療都有很大的幫
助。」目前，善款購買的5台設備已經
陸續投入使用了。單曹素玉眼科中心主
任陳峰坦言，有一台叫「810鐳射治療
儀」的設備剛到位，已經有好幾位頑固
性青光眼病患者排隊等待治療了。
據了解，這次醫院用善款購買的玻璃

體切割機是「最新款」，寧波目前還沒
有，它可以把玻璃視網膜手術時間從以
前的1.5個小時縮減到1小時，減少患者
痛苦的同時，還提高了安全性。

■「單曹素玉眼科中心」揭牌。 本報浙江傳真
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